
FG-Sitzung vom 19.04.21, Start 18:15 
 
Abmeldungen:  
Anwesend: Moritz, Anna-Marie, Uta, Saskia, Hannah, Edi, Maurits, 
Theresa, Svea, Dominique, Magdalena, Fiona, Severin, Julia, Josefine, Agnes, 
Giulia, Anna, Jannis 
Unentschuldigt:  
Verspätet:  
Besuch: Iman 

 
  

1. Protokolle 
Y Protokoll FG-Sitzung 22.03.2021  

ö Einstimmig angenommen 
2. Aktuelles  

Y Petition Zweitsemester  
ö Letztes Jahr wurde für die Propä-Prüfungen die Versuchsanzahl auf n+1 

uniweit angepasst. Dieses Jahr haben die 2.Semestrigen eine Petition 
eingereicht um dasselbe zu erlangen, die aber abgelehnt wurde, da die 
Fakultät diese Anweisung von der Uni nicht mehr hat.  

• Bei zu viel Stress können die Studierende sich von der 
Wiederholungsprüfung abmelden.  

ö Die FG wurde um Hilfe gebeten,  jedoch kann auch die FG das 
Studiendekanat zu nichts zwingen. Sehr gerne wird jedoch bei den 
Vorbereitungen und Lernen geholfen.  

ö Die Propä-Prüfungen 
• Finden vor Ort statt 
• Können einmal wiederholt werden 
• Werden anderes bewertet als normal à K-prim Fragen 

geben entweder keinen oder einen Punkt, Teilpunkte 
wurden abgeschafft.  

a. Vorallem durch letzteres fühlen sich die Zweitis sehr 
im Stich gelassen von der Fakultät, vorallem da das 
ganze 5 Wochen vor der Prüfung und ohne 
befriedigende Begründung geschehen ist.  

ö Lösungsvorschläge resp. weitere Schritte: 
• Die Initianten und Initiantinnen sollen sich beim 

Vizerektorat Lehre melden und nachfragen ob das Recht ist.  



• Unser Vertreter informiert sich bei der PK ob sie etwas 
wissen.  

a. Dafür braucht Edi genauere Infos was gelaufen ist 
und was die Zweitis wissen, Saskia sendet ihm dafür 
Screenshots und Infos.  

• Das Präsiduum fragt über die FG Adresse nach.  
ö Diese Sache eilt ein wenig, da der erste Prüfungstermin am 25.5 schon 

stattfindet.  
ö Grundsätzlich gilt noch zu kommunizieren: bei Schwierigkeiten beim 

Lernen, Selbstzweigelkrisen und Hoffnungslosigkeit à meldet euch bei 
der FG, wir helfen gerne! 

Y Psych Mitgliedschaft  
ö Nikolas, der für uns verantwortliche Vertreter von Psych, hat uns eine 

Liste mit dem Angebot geschickt, welches wir mit der Psych-
Mitgliedschaft erhalten.  

• Zuallererst sei die Formalität erwähnt: Wenn ihr Mitglied 
von psyCH seid, sind automatisch alle Studierenden der 
Universität Basel inbegriffen 

• Weiter habt ihr an unserer jährlichen GV jeweils ein 
Mitspracherecht, ihr könnt also bei der Gestaltung psyCHs 
Zukunft mitwirken 

• Neu führen wir jährlich einen "local.org day" durch, an dem 
sich alle Mitglieder psyCHs treffen und austauschen können 
und von psyCH durch den Tag begleitet werden 

• Eure Fachgruppe kann jederzeit von unserer Trainers' 
School profitieren, z.B. für eigene Teambuilding- oder 
Motivations-Events 

• Als Mitglied haben ihr und eure eingeschriebenen 
Studenten Zugriff auf die Praktikumsplattform psyPra 

• Wir bieten jetzt schon die Möglichkeit an, uns jederzeit zu 
kontaktieren bei allerlei Fragen zum Psychologiestudium an 
allen Universitäten und Fachhochschulen der Schweiz, 
wissen aber auch, dass wir dies klarer kommunizieren und 
präsenter bewerben müssen. Dazu möchten wir in den 
nächsten Monaten eine neue Kategorie auf unserer 
Webseite aufbauen 

• Ferner bieten wir euch jederzeit an mit psychologischen 
Berufsverbänden in Kontakt zu treten 



• Durch unsere Mitgliedschaft seid auch ihr auf lokaler Ebene 
mit EFPSA verbunden und erhaltet so Zugang zu deren 
Projekten und Events 

• Wie bereits erwähnt, stehen euch zwei freie Eintrittskarten 
für den jährlichen psyKo bereit (alle weiteren 
Informationen zum psyKo werden auf der Webseite 
kommuniziert) 

• Gerne möchte ich euch auch auf unsere Mission und 
Vision-Kategorie auf der Webseite aufmerksam machen: 
https://psychologiestudierende.ch/about-us/vision-mission/  

ö Die Psych bietet sehr viele Angebote, leistet aber auch sehr viel 
Hintergrundsarbeit (politisch etc). 

• Wie werden diese Angebote jedoch von uns genutzt? 
Möchten wir die Mitgliedschaft weiterführen (500CHF im 
Jahr)? à wir möchten nicht einfach austreten aber uns 
bewusst machen was wir für Optionen haben.  

a. Dagegen spricht: 
i. Wir haben sehr viel Zusammenarbeit mit 

anderen Dachorganisationen. 
ii. Seit ca 1.5J warten wir auf unseren 

Ansprechpartner um mit uns in Kontakt zu 
treten und mehr auszutauschen à die 
Kommunikation läuft nicht sehr gut 

iii. Wir nutzen die Angebote (Psych Trainer etc) 
eigentlich nicht. 

iv. Gibt an Konferenzen etc noch zusätzliche 
Kosten.  

b. Dafür spricht: 
i. Sehr coole Gemeinschaft, in der man sich 

sofort geborgen fühlt.  
ii. Gute Möglichkeit zum neue, spannende Leute 

kennenlernen.  
iii. Wir müssen unterscheiden zwischen dem 

Kommunikationssystem grundsätzlich und der 
Kommunikation bei uns à sollten nicht 
anhand von einer Person handeln, wir wissen 
nicht ob die Organisation oder der 
Schnittpunkt das Problem ist.  



iv. Die Kosten an Konferenzen sind vorallem Kost 
und Logie.  

v. Wir haben die Möglichkeit kostenlos einen 
Trainer anzufordern.  

ö Wird heute nicht entschieden, wird noch zwischen Präsidium und Edi 
unter anderem mit Nikolas diskutiert.  

Y Whatsapp to Signal?  
ö Telegram 

• Sehr gute Funktionen für Gruppenchats (geschickte 
Nachrichten bearbeiten, Sprachkonferenzen) 

• Jedoch datenschutztechnisch nicht besser als Whatsapp. 
ö Threema 

• Komplett abgelöst von Telefonnummer, gleiche Funktionen 
• Kostenpflichtig 

ö Slack 
• Gleiche Funktionen 
• Gibts für Desktop und Mobile 
• Datenschutztechnisch wissen wir noch nicht, nicht 

informiert.  
ö In 2-3 Meetings werden in einem Dokument verschiedene Alternativen 

aufgezeigt mit Vor- und Nachteilen und dann abgestummen.  
ö Das Präsidium sorgt weiter dafür, dass alle wichtigen Infos per Mail 

versendet werden.  
Y Propout Ideen besprechen  

ö Am 11.6.2021 ist die letzte Propä Prüfung. Die Zweitis verdienen eine 
kleine Gratulationsgeste (Glace, Bier, etc), nach dem sie das Ganze 
gemeistert haben. 

• Propout Gruppe besteht aus Anna-Marie, Theresa und 
Hannah – alle noch Interessierte können sich gerne melden.  

• Ideen werden auch gerne aufgenommen.  
Y Idee eines Seminars zum Austausch unter Studierenden  

ö Idee wäre es ein Seminar ins Leben zu rufen, in dem die Studierende 
über das Fach Psychologie an sich reden, verknüpfen und reflektieren 
können.  

ö Der Hintergrund ist, dass in Lerngruppen oft keine Zeit bleibt um über 
das grosse Ganze zu reden, sondern auf das Fach selber (& oft das 
Auswendiglernen) konzentriert werden muss. Somit müssen Studierende 
die eigene Lernzeit verwenden um den Horizont zu erweitern.  



ö Ziel wäre es Raum für einen Austausch von Studierenden zu schaffen 
und dadurch das Reflektieren und Verknüpfen von Inhalten zu fördern.  

ö Das Vorgehen wäre mit Dozierenden Kontakt aufnehmen und jemanden 
finden, der/die dazu bereit wäre dieses Semiar zu leiten.  

ö Edi nimmt das in die Hand mit der Unterstützung von Julia. Idealerweise 
wird das Seminar vor dem 01.08.2021 organisiert (Herausgabe 
Vorlesungsverzeichnis).  

ö Anliegen und Fragen können an raphael.most@unibas.ch gestellt 
werden.  

Y Finanzplan FG Raum → Aktuell mit Magdalena durchgehen  
ö Der Finanzplan wurde eingereicht. Viele Möbel etc wurden auch 

kostenlos organisiert. 
• Magdalena hat das Budget von CHF350 abgesegnet.  

a. Die Liste war sehr klar aufgeführt und übersichtlich. 
b. Abstimmung Budget Lernraum von der FG 

i. Durch die Mehrheit angenommen.  
• Angemerkt wird noch, allenfalls mit dem Kauf von 

Pflanzen zu warten, da diese in Corona-Zeiten verkümmern, 
wenn niemand anwesend ist.  

ö Update zum Thema Heizkörper im Lernraum 
• Erstmal wird ein Thermostat installiert und mit den Werten 

wird sich an die Verwaltung gewendet.  
• Sobald Studierende unzufrieden sind, wird von der FG 

Druck gemacht.  
Y Foto Angebot  

ö Julia Gunti (@maerchenmalerin) macht gute, professionelle Fotos. Sie 
hat das Angebot von CHF500 (3.5h Fotos und 5h Bearbeitung) gemacht. 
Da sie im Stundenlohn arbeitet, ist der Preis nicht ganz fix (mehr 
Zeitaufwand à höhere Kosten). Sie denkt jedoch, dass sie die Zeitlimite 
nicht überschreiten wird.  

ö Es gibt für jedes FG Mitglied ein Bewerbungsfoto, ein Website Foto und 
noch Gruppenfotos.  

ö In einem zweiten Schritt könnten wir Julia organisieren um mit allen 
Studierenden Bewerbungsfotos zu shooten, da die Nachfrage sehr hoch ist.  

ö Abstimmung FG mit Julia in Kontakt zu treten und Fototermin 
abzumachen? 

• Von der Mehrheit angenommen.  
Y Bachelor Wunschdokument  

ö Wird auf die nächste Sitzung verschoben. 



Y FG Treff der Skuba 
ö Am Freitag 23.04.21 von 18:00Uhr – 20:00Uhr findet der FG Treff der 

Skuba statt. Da haltet die FG eine kleine Präsentation und ein Austausch 
zwischen den verschiedenen Fachrichtungen findet statt.  

ö Anna-Marie und Moritz haben beide ein Seminar, deshalb gibt es einen 
Aufruf an freiwillige Vertreter der FG Psychologie. Interessierte können 
sich bei den beiden melden.  

Y Punktum Oktober 
ö Mit der Fachzeitschrift Punktum haben wir viel Interaktion. Sie geben 

uns finanzielle Unterstützung. Zudem dürfen wir in ihrem Magazin 
veröffentlichen.  

• Dieses mal geht es um das Thema Sexualität 
a. Anna-Marie leitet die Email weiter an Uta, 

Magdalena, Agnes und Anna.  
b. Weitere Interessierte können sich bei Anna-Marie 

melden.  
 

Y AG Nachhaltigkeit 
ö Die Computerräume im Vorderhaus werden nicht genutzt, deshalb hat 

die Fakultät sich entschieden diese zu Büros zu renovieren. Aus rechtlichen 
Gründen sollen die Apple-Geräte in den Keller gestellt werden, bis sie 
kaputt sind.  

ö Jens Gaab könnte sich vorstellen, eine 
ö  Tombola mit allen Interessierten zu machen und die Geräte zu einem 

verbilligten Preis zu verkaufen.  
ö Jedoch müssen alle Verträge und Garantien mitbedacht werden. 

• Dieses Anliegen ist ein Traktandum am nächsten 
Fakultätsausschuss.  

Y Eldar Store 
ö Das Präsidium hat eine etwas dubiose Nachricht von ‘Eldar’ erhalten. 

Sie sind ein Startup für den Betrieb von Bildungsmaterial. Sie wollen mit 
uns ein Deal machen, dass wir die Studierende an sie verweisen und dafür 
eine Provision erhalten.  

• 1. Scheint das Startup sehr schräg. 
a. Siehe Handelsregisterauszug: 

https://bl.chregister.ch/cr-
portal/auszug/auszug.xhtml?uid=CHE-406.275.342 

• 2. Sind wir nicht an Profit interessiert. 



ö Falls wir mit einem Unternehmen ein Deal machen würden, dann mit 
einer lokalen Buchhandlung ohne Profit.  

ö Eldar hat behauptet, sie hätten die Lehrmittelliste bekommen von uns. 
Alle Anwesende wussten nichts über die Existenz einer solchen Liste.  

• Falls jemand etwas davon weiss, bitte melden.  
ö BTW, über den VPN kann man sowieso ganz viele Bücher gratis 

runterlanden.  
3. Projekte 

Y FSP Zusammenarbeit  
ö NEXT! ist ein Angebot für Studierende der Psychologie. Damit ist man 

kein Mitglied der Förderation Schweiter Psychologen/innen aber kann 
viele Angebote nutzen (Psychoscope abonnieren, Buddy System, 
Lohnrechner). 

• Link: https://www.psychologie.ch/die-
fsp/mitgliedschaft/next-das-angebot-fuer-studierende 

ö Wir haben engen Kontakt mit dem Marketingleiter des FSP. Er würde 
gerne monatliche Meetings halten.  

• Er hat auch angeboten Personen rauszusuchen für 
Praxisworkshops, wenn wir jemand bestimmtes suchen.  

Y Nachbesprechung Takeover Uni Basel Instagram  
ö Danke1000 an Anna & Madgalena, der Takeover hat sehr gut 

funktioniert und war sehr gut gemacht.  
ö Viele Studierende wissen nun mehr was wir machen und was die 

Fakultät macht.  
• Vorallem der Corona Support war eher unbekannt und nun 

präsenter.  
Y Update Rein in die Praxis 

ö Die Tiergestützte Therapie lief sehr gut, Karin Hediger ist eine sehr 
spannende und tolle Person. 

ö Das nächste Mal wäre mit Dr. David Garcia Núñez, dieser hatte aber 
einen Unfall über Ostern und musste krankheitsbedingt absagen.  

• Er hat uns sofort kommuniziert, dass er seinen Vortrag 
gerne auf einen späteren Sommermonat verschieben würde.  

• Er bekommt von uns ein Get Well Soon- Geschenk (kleiner 
Brief und Dank für vertrauensvolle Kommunikation).  

ö Wir müssen über alle Kanäle kommunizieren, dass das Event aufgrund 
von unvorhergesehenen Vorkommnissen abgesagt werden musste.  

4. Berichte Gremien  
Y Fakultätsausschuss 



ö Diskussionen bezüglich Fly Less For More (Siehe Varia). 
• Es gibt sehr grosse Differenzen wie viel CO2 jede Abteilung 

generiert. Manche Abteilungen können gar nicht noch mehr 
CO2-Emissionen reduzieren (da sie schon sehr 
ökofreundlich sind) und wiederum andere können nicht 
Flugreisen reduzieren.  

• Ein Vorschlag wäre es 1.Klasse Zugtickets zu 
subventionieren um Flüge zu reduzieren.  

• Personen werden angehalten online an den Konferenzen 
teilzunehmen. 

a. ABER wenn man aktiv tätig in diesem Gebiet tätig 
sein möchte und Connections braucht, macht es 
keinen Sinn online teilnehmen zu müssen.  

• Es kommt auch sehr darauf an welche Konferenzen und 
wieviele. Auch einen wichtigen Faktor spielt die Anzahl 
Doktorierende oder Post-Docs pro Abteilung.  

• Vorgeschlagen wurde ein Bankensystem: wenn eine 
Abteilungs sowieso weniger vom Pensum verbraucht, wird 
dieses in einen Gemeinschaftstopf gesteckt und eine andere 
Abteilung kann sich das bei Bedarf nehmen.  

a. Theoretisch sehr gut aber wie funktioniert das 
praktisch? 

ö Strategie Fokus Diversity 
• Gaab hat erzählt, dass bald entschieden wird wie viel Geld 

die Fakultät für die nächsten paar Jahre zur Verfügung 
haben wird.  

ö Uta möchte nicht mehr alleine verantwortlich für das Gremium sein, da 
sie nicht immer an der Sitzung teilnehmen kann. Hannah würde sie 
unterstützen. Die nächste Sitzung ist am 5.5.2021  

Y Fakultätsversammlung 
ö Gaab hat angekündigt, dass ab der nächsten Sitzung das Traktandum 

‘Berichte aus Gruppierungen’ eingeführt wird. Das soll dazu dienen, den 
Gruppierungen ein Zeitslot zu bieten, um sich Gehör zu verschaffen.   

Y Prüfungskommission  
ö Neu ist Andrew Gloster in der PK, Edi fühlt sich aber dadurch nicht 

eingeschränkt, obwohl Gloster sein Chef ist.  
ö Anerkennung von Leistungen aus dem Bachelor für den Master 

• Generell wurde abgelehnt Kredits vorziehen zu dürfen, da 
es sich um zwei verschiedene Studiengänge handelt.  



• Wenn, dann unter bestimmten Kriterien (zB im letzten 
Semester vor Master) aber das wäre sehr schwer zu 
kontrollieren. 

a. Im 5. oder 6. Semester zu sein, ist kein Indikator ob 
jemand kurz vor dem Master ist oder nicht.  

b. Dozierende kontrollieren nicht immer konsequent.  
• Ausnahme: Das Masterpraktikum kann man vorziehen.  

a. Diese Regel ist der breiten Masse wahrscheinlich 
nicht bewusst.  

ö Anerkennung von externen Kredits 
• Bei uns an der Fakultät ist die Obergrenze 60 ETCS im 

Bachelor und 30 ETCS im Master. Die Uni Basel verlangt 
jedoch nur 50%.  

• Es wird in der PK darüber diskutiert, sich der Uni 
anzupassen.  

• Meinungen der FG 
a. Muss nicht sein, da ein grosser Konkurrenzkampf mit 

Zürich und Bern besteht und die Fakultät sehr 
bestrebt ist im Ranking gut dazustehen.  

b. Trotz (potentiellen) Änderung müssten Screenshots 
und Referenzveranstaltungen im Antrag eingereicht 
werden, weshalb der Standard sich eigentlich nicht 
ändern sollte.  

c. Die Qualität der Lehre müsste gelebt werden und 
sollte nicht von den ETCS abhängig sein. Es kommt 
mehr darauf an, was die Leute aus dem Studium 
mitnehmen und nicht die Anzahl ETCS.  

• Zu diesem Thema wird eine Email Umfrage in die FG 
gegeben. Dies muss vor dem 17.5.2021 erledigt werden, 
denn dann ist die nächste PK Sitzung.  

ö Übernahme von ETCS von anderen Universitäten 
• Es gibt Studierende, die zb Statistik 3 in Freiburg belegen, 

da dort 1 Kredit 25h Stunden arbeit beinhaltet. Wie gehen 
wir damit um? 

a. Wir wollen und können nicht anderen Unis 
vorschreiben wie sie ihre Lehre zu handhaben haben. 
Das Bologna System ist so ausgelegt, dass man 
Kredits übertragen kann und daran wollen wir uns 
auch halten.  



ö Antrag auf Härtefall 
• Es gab einen Antrag von einer Studierenden zur 

Vereinbarkeit von Studium und Leben. Das sollte jedoch 
eher an die Stipendienkommission gehen. Anträge in der 
PK behandeln nur konkrete Probleme.  

ö Alle im Bachelor aktive Studierende erhalten den Kredit für die 
Studienteilnahme geschenkt. Das hat zwar Auswirkungen auf die 
Forschung aber ab nechstem Semester müssen Studierende wieder 
Unterschriften sammeln.  

ö Der Qualitätsmanagement Workshop wurde noch nicht weiterverfolgt da 
die beteiligten Profs momentan sehr ausgelastet sind. Edi kommt eventuell 
in den Semesterferien nochmals auf uns zu. 

Y Regenz  
ö Nichts relevantes für uns 
ö Der NC wurde eingeführt als Eignungstest in Humanmedizin, 

Zahnmedizin, Sport und Bewegung und Gesundheit.  
Y Studierendenrat  

ö Auf nächstes Mal verschoben 
Y Kommission für Chancengleichheit  

ö Auf nächstes Mal verschoben 
Y Stipendienkommission  

ö Hat stattgefunden. 
ö Maurits hat sich mit Célestine in Verbingung gesetzt, dadurch wurde ihre 

Nachfolge in Bewegung gesetzt.  
Y Alumni beauftragte 

ö Die ersten Interviews mit Alumni wurden raufgeladen 
(https://psychologie.unibas.ch/de/fakultaet/portraet/alumni/alumni-
interviews/kevin-meyer/), gerne kann dafür auch weiter Werbung gemacht 
werden.  

• Sehr spannende Themen und Personen 
ö Bei Feedback soll man sich bei Anna oder Magdalena melden.  

5. Varia 
Y Das Reglement bezüglich der CO2-Emissionen wurde im SR präsentiert.  

ö Die ganze Schweiz hat sich verpflichtet die CO2-Emissionen 
runterzuschrauben. Die Uni trägt da einen wichtigen Teil dazu bei und 
möchte ihre CO2-Emissionen um 30% reduzieren.  

• Ein Grossteil der CO2-Emissionen sind Flüge (Fly Less For 
More).  



• Die Uni hat die Fakultäten beauftragt für sich 
herauszufinden zu was sie bereit sind und was sie beitragen 
können.  

ö Gaab hat vorgeschlagen, dass die psychologische Fakultät um 50% 
runtergeht um die 30% für die Uni zu erreichen.  

• Die meisten Flüge sind für Professoren und Dozierende um 
an Kongressen und Konferenzen teilzunehmen. Die Devise 
wäre wenn möglich auf online umzustellen. Dasselbe gilt 
für unsere eingeladenen Gäste.  

• Da die Fakultät aus verschiedenen (und vorallem 
verschieden grossen) Abteilung besteht, wäre eine Lösung 
die Emissionen um 50% zu reduzieren pro Abteilung und 
wenn noch ‘Budget’ übrigbleibt, kommt dieser in einen 
allgemeinen Fonds (welcher die anderen Abteilungen bei 
Bedarf nutzen könnten).  

• Die Zusammenfassung wird vom Präsidium rumgeschickt 
und in der nächsten Sitzung diskutiert.  

a. Die Fakultät hat sich jedoch verpflichtet bis im Mai 
eine Lösung zu haben, sonst entscheidet die Uni für 
uns. 

b. Bei der nächsten SR Sitzung wird nochmals darüber 
abgestummen.  

c. Das Dokumnet muss noch an die 
Fakultätsversammlung und die verschiedenen 
Abteilungen.  

Y Es gab eine Anfrage von einem Studierenden gegen Bezahlung die 
Bachelorarbeit durchzulesen und vorallem die Formalia zu checken.  
ö Wir sind keine Business Vermittlung aber wenn Jemand Interesse hat, 

kann sie sich bei Anna-Marie melden.  
 


